
Le pluriel des noms terminés en -au,-eau,-eu – EXERCICES 

1- Classe les mots dans le tableau. 

un dieu- un bateau - un vœu- un cheveu- un tableau- un tuyau- un préau -un 

noyau - un ruisseau - un landau - un chameau - un adieu- un poteau - un 

corbeau -un dieu - un bateau - un vœu - un cheveu -un tableau - un tuyau - 

un préau - un émeu - un noyau - un ruisseau -un chameau - un adieu - un 

poteau - un corbeau - un dieu - un bateau -un vœu - un cheveu - un bleu - un 

tableau - un tuyau - un préau - un noyau - un ruisseau - un chameau - un 

adieu - un poteau - un corbeau 

 

noms qui font leur pluriel en -x noms qui font leur pluriel en -s 

   

 

 

2- Ecris les noms au pluriel. 

 

un aveu → des  

un tableau → des  

un boyau → des  

un aveu → des  

un lieu→ des  

un joyau → des  

un neveu→ des  

un radeau→ des  

un pneu → des  

un seau → des  

un milieu → des   

un anneau → des  

un jeu → des  

un manteau → des  

un agneau → des   

 



Le pluriel des noms terminés en -au,-eau,-eu – CORRECTION 

Je retiens 

 

* Les noms qui se terminent au singulier par -au, -eau et -eu prennent un x 

au pluriel. 

 

un Esquimau → des Esquimaux       une peau → des peaux 

un traîneau → des traîneaux            un lieu → des lieux 

 

SAUF : un landau → des landaus 

            un bleu → des bleus 

            un pneu → des pneus 

            un émeu → des émeus 

 

 

 

3- Classe les mots dans le tableau. 

noms qui font leur pluriel en -x noms qui font leur pluriel en -s 

un dieu 

un bateau 

un vœu 

un cheveu 

un tableau 

un tuyau 

un préau 

un noyau 

un ruisseau 

un chameau 

un adieu 

un poteau 

un corbeau 

 

un landau ( C’est une exception à la 

règle-> voir dans Je retiens / Sauf …) 

un émeu ( C’est une exception à la 

règle-> voir dans Je retiens / Sauf …) 

un bleu ( C’est une exception à la 

règle-> voir dans Je retiens / Sauf …) 

 

4- Ecris les noms au pluriel. 

 

un aveu → des aveux 

un tableau → des tableaux 

un boyau → des boyaux 

un aveu → des aveux 



un lieu→ des lieux 

un joyau → des joyaux 

un neveu→ des neveux 

un radeau→ des radeaux 

un pneu → des pneus ( C’est une exception à la règle-> voir dans Je retiens / 

Sauf …) 

un seau → des seaux 

un milieu → des milieux  

un anneau → des anneaux 

un jeu → des jeux 

un manteau → des manteaux 

un agneau → des agneaux  

 

 


